

# GACETA DE MADRID;

## Del Martes 17. de Enero de 1719.

Viena 17. de Diciembre de 1718.

L Arçobispo de Salsburgo ha tenido su Audencia de despedidas para volver à su Diócesis, despues de aver hecho el arreglamento necesario, en cumplimiento de la resolucion que se ha tomado de elegir el Obispado desta Villa en Arçobispado; à cuyo fin fué llamado. Los 14. Regimientos que se han hecho marchar à la parte de Silesia, han de tomar sus Quartellos en la Frontera, con orden à los Gentes, de observar los movimientos de las Tropas Prusianas, y de las Moscovitas, que se sabe iban acercandose en parage de poder favorecer al Duque de Meckelburgo. Entre los Comissarios Alemanes, y Turcos, se han suscitado algunas diferencias sobre el ajuste de los límites en la Crimacia; y especialmente, por no poder conformarse en la cession de vna pequeña Isla, que forma el Rio Drino, sobre que han escrito vnos, y otros à sus soberanos; pero se cree, que aquí se tratará de ceder la pretension, por no dar motivo de disgusto à la Porta Otomana. Por parte de los Duques de Parma, y de Modena, se ha representado la imposibilidad de admitir en sus Estados la Cavalleria Alemana; que el Governador de Milán ha repartido en Quartellos de Invierno, por razon de la summa falta de forragos; pero se discurre, que no serán ascendidas sus razones, por lo que estrecha la necesidad. Aunque han llegado dos Correos de Italia, no se ha tenido noticia particular de los negocios de Sicilia, sino que todavía no han parecido en los Puertos de Nápoles las viiinas Embarcaciones que salieron de Genova con las Tropas, diciendose, que avian padecido nueva tormenta; y que los Espanoles han levantado unas trincheras tan horrorosas delante de Melazo, à tiro de pistola, que seria muy dificultoso desalojarlos. El Conde de Coningsech, Ministro de esta Corte à la de Francia, ha participado con Expresso la grande novedad de averse arrestado al Embajador de España, y descubierto una conspiracion que se estaba forjando en el Reyno, para depoer de la Regencia al Duque de Orleans, à que se ha seguido la prisión de muchas personas de distincion.

Hamburgo 23. de Diciembre de 1718.

A Duquesa de Meckelburgo diò à Juz con felicidad vn Principe el dia 18. de este, de que informò el Duque con va Gentil-hombre suo al Graf de Moscovia, combidiandole à ser Padrino para el Bautismo. Su País continua en el temor de verse expuesto à la invasion de las Tropas de Hannover, y otras del Circulo, que han recibido nuevas ordenes para ejecutarlo; y no obstante, se mantiene firme aquel Principe en la resolucion de oponerse, à cuyo fin ha destacado varios partidos de Cavalleria à zia Domitz, y Bohitzemburgo, que son los passos por donde han de penetrar. Han llegado oy 4. Malas de la Noruega, y no se entiende que hagan mencion del estado de la Plaza de Drontheim, ni si está sitiada, ó bloqueada.

da; si solo, que vn Cuerpo de 7y. Sieg se avia acercado de Frederiskhall. Se avisa de Petersburgo, que 40y. Moscovitas debian estar promptos à ponerse en marcha. Y que el Almirante Apraxin ha tenido orden de aprestar vna Escuadra de Navíos, y Galeras, sin perdiére la expedicion à que le dotaña. Las cartas de Polonia refieren, que el Rey Augusto se avia restituido a Warsaw en 7. de este, acompañado de muchos Senadores, muy satisfecho del suceso de los negocios que se han contestado en la Dieta de Grodno; pero que se continua en el rezelo de lo que pueda averse tratado en el Congresso de la Isla de Ahland, adonde avia buelto el Ministro Sueco, Baron de Geortz, por faponarse perjudicial à los intereses de la Republica. Y que el Relatino de Masovia, Electo Embajador del Czar, suspendetá su viage, hasta ver la respuesta que avrà dado el Empereur que se lo despachó. En el año 1718. en la Grecia

**D**Esde la Semana passada no ha venido Embarcacion alguna de Sicilia, lo que se atribuye à los recios temporales que han corrido en estos dias, por cuya causa, no se tiene noticia del estado de Melazo. Los Duques de Parma, y Modena han cambiado Ministros à Milán à solicitar con el Principe de Lewinstein, que no cargue à sus Estados con tanta Cavalleria, y por la imposibilidad de mantenerla, pero se les ha respondido, que deben acudir à la Corte de Viena, por no poder dispensar esas ordenes con que se halla. Se participa de Venecia, que con Embarcacion llegada de Istria, se han recibido mas individuates circunstancias de la desgracia que causò vn rayo en la Frontera antigua de Corsu, contandose entre los muertos, con el Generalissimo, à los Nobles Motosini, Minio, y Bon; y que sacaron de las ruinas mortalmente heridos los Nobles, Pefaro, y Diedo; que tambien padecieron algunas Galeras; pero que los Navios no recibieron daño, por hallarse dados fondo en la Islera de Vido. Que el Proveedor General Pasqualigo, que tomò posesion del mando, como Subalterno, ha dado las ordenes necessarias para el reparo de las fortificaciones. Y que el Senado ha declarado, Caballero de la Estola de Oro, al noble Carlos Pisani, para honrar la memoria del Generalissimo su hermano, en cuya Compañia avia servido dos años de voluntario. Las cartas de Roma suponen, que el Cardenal Aquaviva avia recibido Correo de Sicilia la semana antecedente, que le sacò del cuidado de vn Navio Español que llegó con bien a Palermo, con dinero, y municiones, por averse esparcido antes la voz, que lo avian apresado los Ingleses. Que las Tropas, bajo el mando del Marqués de Lede, estaban haciendo continuo fuego de tres baterias contra la Plaza de Melazo; y el Campo de los Alemanes, por estar muy bien atrincherado, aviendolo sido rechazados con perdida de 800. hombres de los sitiados, que hicieron una salida, con el fin de embarazar los trabajos. Que se juntó la Congregacion particular de la Inmunitad Eclesiastica, para tratar el punto de la expulsión del Nuncio Vincentini, del Reyno de Napoles, con los Ministros de su Tribunal, como tambien sobre el interdicto de Sicilia, aunque no se ha penetrado la resolucion. Por las de Napoles se avisa, que en la Gaxa Militar han entrado sumas considerables de dinero, de las contribuciones que se han impuesto a los Obispos, y demás Eclesiasticos, à proporcion de sus rentas. Y que solo se han excusado los de Tropea, y Gaeta; el primero, con el motivo de dar 800. raciones de pan al dia a los heridos, y enfermos que se han llevado de Melazo; y el segundo, por estar socorriendo los Soldados de la Guarnicion.

Lunes 25. de Diciembre de 1718.

18

**E**l Rey asistió antes de ayer en la Cámara Alta, con las ceremonias acostumbradas; y aviendo hecho llamar a los Comunes, dio su aprobación a los dos impuestos sobre los bienes, raíces, y la Cerbera, en cuya ocasión alabó grandemente el Oficero de la Cámara Baja la particular diligencia del Parlamento en este asunto. Han pedido despues á su Magestad las memorias, y representaciones de la Compañía de Indias Orientales, tocante á los Navios, que con Vuelta a la tierra hacen comercio en aquel País, para discutir el modo de embarazarlo. El Sábado se publicó una declaración de su Magestad, en la qual se refiere, que considerando los actos de hostilidad, cometidos por la Corona de España contra los Navios, y efectos de sus subditos, que por este motivo han padecido gravíssimos daños, ha juzgado por conveniente, con el parecer de su Consejo privado, de ordenar, que se concedan patentes de represalia contra los Navios, y bienes pertenecientes á Vasallos Españoles; y al mismo tiempo ha hecho asegurar á la Compañía de la Mar del Sud, que en caso de aversele confiscado algunas haciendas en las Indias Occidentales, procedidas del Asiento de Negros, nunca ajustaría la Paz, sin que primero se le hubiese dado entera satisfacion. El mismo dia llegó de Madrid el Coronel Stanhope, Embiado Extraordinario á aquella Corte, y traxo cartas del Regente de Francia, en que dà cuenta muy individual, de la conjuración que se estaba tramando en el Reyno contra su persona. El Domingo entró en la Bahía de Spithead el Almirante Delaval, que viene de el Mediterráneo, con tres Navios de la Esquadra del Almirante Bingley, y el Comandante Hardy solo aguarda el viento favorable, para dar á la vela, con el Comboy cargado de peltrechos de provisiones de guerra, y boca para Gibraltar, y Porto-Mahon. El Secretario de la Embaxada de Francia ha dado cuenta, de aver nombrado el Rey Christianissimo al Marqués Senneterre, por su Ministro á esta Corte, adonde se pone especial cuidado, para descubrir si el fuego que se pretendía encender en aquel Reyno, podía tener alguna comunicación con los Malcontentos de este País. Los Comunes han aprobado las proposiciones hechas por la Junta señalada, para adelantar el Comercio del Tabaco, y alentar las manufacturas de la Lana, y despues revolvieron, de reconocer, si se ha de otorgar otro nuevo subsidio.

Martes 26. de Diciembre de 1718.

**E**l Acuerdo sobre el Tratado de la Barreta, se firmó finalmente el dia 22. de este, por el Marqués de Priè, los Diputados de los Estados Generales, y por M. Jord Cadogán, por el Rey de Inglaterra, como Mediador, el qual se remitió inmediatamente á Viena, por un doméstico del mismo Marqués, para la ratificación, á quien la Republica diputó dos Comisarios antes de ayer, que fuesen anunciando feliz viage, debiendo partir oy para Bruselas. El Marqués de Monte-León Bolvió aqui el Domingo de Amsterdam; y en Compañía del Marqués de Beretti-Landi ha visitado los dos días siguientes á los Ministros de este Gobierno. Hasta agora no ay mas adelantado por parte de los Embaxadores Frances, y Británico, sobre el Tratado de la Quatriple-Alianza, que no han resuelto aprobar las dos Provincias de Zelanda, y de Frisia. Aviendo sido nombrado Presidente de las Finanzas de Dusseldorf el Conde de Gokstein, Embiado del Elector Palatino, ha venido á sustituirle el Consejero Sutre, quien ha presentado ya sus cartas credenciales al Presidente de la Asamblea, y que ha sido admitido en la forma ordinaria. Se asegura, que el Embaxador de España, ha entregado poco ha, un Escrito, sobre lo su-

cedido en Paris con el Príncipe Chelamar, por el qual prueba con evidencia la infacción que se ha hecho al derecho de las gentes. Se avisa de Bruselas, el arribo del Baron de Fisebaert, quien fue nombrado para asistir en esta Villa, y cuidar de los intereses de la Provincia de Flandes, quando se tratasse de el arreglo de los límites: Que quasi todos los dias se ofrecen dissensiones entre los Vezinos, y los Soldados Alemanes de la Guarnicion; y que lo mismo sucede en Gante con los Dragones del Regimiento de Welen, de suerte, que se pueden temer malas consecuencias, si no se aplica en tiempo el rencidio: Que el Gobernador Conde de Vranguel ha vuelto de Amberes, adonde la creciente de la marea ha causado mucho daño à las casas, y anegado à algunas personas: Que la Corte de Viena ha declarado pertenecer al Consejo de Estado del País Baxo, el conocimiento decisivo de las materias de Justicia, conforme al instituto antiguo: Y que los Gobernadores de las Plazas Fronteras de Francia, han tenido orden, de tener las Tropas de sus Guarniciones prontas à marchar al primer aviso.

*Paris 31. de Diciembre de 1718.*

EL Rey, que goza de perfecta salud, asistió el dia de Pasqua en su Capilla à la Missa Mayor, que celebró Pontificalmente el Obispo de Clermont, y se confesó con el Abad de Fleuri. Entre las muchas prisiones, que se han ejecutado en estos dias, ha sido muy reparable la del Duque du Mayne, en su Castillo de Sceaux, en 29. por Mons. de la Billarderie, Lugar Teniente de las Guardias de Corps, para ser llevado à la Ciudadela de Dourlens; y al mismo tiempo fue arrestada en esta Villa la Duquesa su muger, por el Marqués Dancenis, Capitan de Guardias, aviendosele señalado por prisión el Castillo de Dijon en Borgoña. El Cardenal de Polignac ha tenido tambien orden de retirarse à su Abadía de Anchim, acompañado de Mons. de Montheni, Gentil Hombre Ordinario de la Casa Real. Aviendose salvado muchas personas, que se suponen cómplices en la rebelucion que se trama en el Reyno, de cuyo numero le quieren al Conde Dedi, y Marqués de Magny, Conductor de Embaxadores, se ha despachado aviso circular à todos los Gobernadores de las Fronteras, y Pueblos, que a nadie dexen passar, sin reconocerlos primero, y tengan Passaportes en debida forma. Los dos Secretarios de Estado, Abad du Bois, y Mons. le Blane, con el Gran Canciller de Francia, han ido separadamente todos los dias à la Bastilla, para examinar à los presos; y se dice, que el Abad Brigaut, que es uno de ellos, ha hecho mas declaraciones muy perjudiciales.

*Madrid 17. de Enero de 1716.*

EL Rey, Dios le guarde, asiste al Despacho todos los dias con buena salud; y aunque la Reyna nuestra señora, y el Príncipe nuestro señor han estado asfixiados, están ( gracias à Dios ) libres de este achaque, y con perfecta salud.

El Jueves passado entraron aqui los Padres Redemptores de las dos Provincias de Castilla, y Andalucia, de Trinitarios Calzados, aviendose hecho con gran felicidad vna copiosa Redención en Argel, los mas Oficiales, y Soldados, de los que fueron apresados en Orán.

---

Los dos Tomos nuevos de *Panegyricos Sagrados*, su Autor el P. Juan Antonio de Oviedo, de la Compañía de Jesvs, se hallarán en casa de Francisco Lafo, en frente de S. Felipe.

---

**CON PRIVILEGIO: En Madrid, por Juan de Arizsio, en la Calle de Alcalá.**